

Perecieron ahogados catorce tripulantes de un vapor

Si el caso llegara, de promoverse nuevamente las actividades petroleras, la Liga Cívica interpondría sus influencias patrióticas como lo hace con los asuntos de actualidad

Hay muchos asuntos de gran importancia, de trascendencia para el país, que están siendo resueltos con un criterio recto y patriótico, nos decía el Licenciado don Ricardo Fournier, en una conversación que tuvimos con este caballero hoy en la mañana, en su despacho. Los problemas que se han presentado van siendo estudiados con mucho cuidado, y ya el público sabe la actuación de la Liga Cívica que ha sido inspirada, precisamente, en el cariño a la patria, en la cordura y en un criterio altamente comprensivo de sus más elementales deberes.

Esta entidad patriótica siempre se mantiene en pie de campaña, y sus componentes alientan día con día el espíritu luchador para aprestarse a la defensa de los intereses nacionales.

Como habláramos con él acerca de una negociación, hecha en Nueva York, y por la que se decía se compraron unos derechos en el Guanacaste para la explotación petrolera, no se mostró el Licenciado Fournier alarmado con la noticia.

Ante el temor que pudiera existir por la invasión de esa actividad comercial está una ley que sirve de dique a esas ambiciones

No podrían explotar el petróleo en esas tierras, — argumentó, — ni siquiera dedicarse a llevar a cabo exploraciones con el mismo fin.

No creo en la venta de los derechos para fines comerciales de esa índole. Pueda que se haya vendido el derecho a las tierras... sin saberse qué intenciones abriga la Sinclair al hacer tal negociación.

Ante el temor que se pudiera sustentar por nuevas actividades petroleras, hay un dique que atajaría esa avalancha de actividades: una ley que declara inalienables y del dominio del Estado los yacimientos de

carbón, las fuentes y depósitos de petróleo, etc.

En esa virtud, salvo que la concesión haya sido otorgada antes de la emisión de la ley respectiva, nadie puede dedicarse a exploraciones ni explotaciones de esas sustancias hidrocarburadas. El Estado no lo permite, a no ser que sea por concesiones especiales.

Nos mostró esa ley, que nosotros creemos que tiene su historia, una historia llena de importancia y de circunstancias muy especiales que ahora no vienen al caso. La ley fue la resultante de un contrato, echado abajo en la reserva de una política internacional.

Dice así esa ley, número 5 de 26 de noviembre de 1913:

«Los yacimientos de carbón, las fuentes y depósitos de petróleo y cualesquiera otras sustancias hidrocarburadas existentes en el territorio de la República, son inalienables y del dominio del Estado. La concesión y derecho para explotarlas sólo puede obtenerse por tiempo limitado y mediante las condiciones que una ley posterior establece. Quedan a salvo los yacimientos, depósitos y fuentes adjudicados o denunciados con anterioridad a esta ley.

Transitorio: Esta ley rige desde su publicación.

Quien emitió esta ley fue el Licenciado don Ricardo Jiménez, por cierto en circunstancias en que se discutían cuestiones petroleras y en que se agitaban influencias de diversa índole en nuestra vida política.

Solamente que la concesión de que se ha hablado haya sido otorgada antes que la promulgación de la referida ley, habría el derecho de la explotación; de lo contrario no.

Fueron detenidos nuevos acusados de complot contra Calles

Fueron detenidos nuevos acusados de complot contra Calles

México, 23. — Se ha detenido y encarcelado a cinco hombres y siete mujeres acusados de haber tramado un complot para asesinar a Calles y Obregón en el pasado mes de abril habiéndose descubierto este complot en las averiguaciones que en la actualidad se practican contra el asesino de Obregón.

Llegó a Londres el boxeador Tunney

Londres, 23. — Ha llegado a esta ciudad el ex-campeón del mundo que pasa sus vacaciones en Europa.

La aviación alemana considera perdidos definitivamente a Hassel y Kramer

Nauen, 23. — Un prestigioso jefe de la aviación alemana manifestó que no había esperanzas de que se hallasen con vida los tripulantes del avión que salió de New York en dirección a Estocolmo.

Importante vuelo realizado por un aviador brasileño

Río de Janeiro, 23. — Un avión brasileño tripulado por el piloto Mermoz realizó una verdadera hazaña al volar sin escalas desde Río de Janeiro hasta Bolivia.

Cajero que se fuga con una importante suma de dinero

Buenos Aires, 23. — El cajero de la Compañía Comercial Exportadora se fugó llevándose consigo medio millón de pesos.

Perecieron ahogados catorce tripulantes de un vapor

Panamá, 23. — Catorce tripulantes de un vapor que se acercaba al puerto fueron arrastrados de la cubierta

Hoover dimitió la Cartera de Comercio

New York, 23. — Hoover dimitió la cartera de Comercio para dedicarse de lleno a la propaganda electoral. Sustitúyelo Witting.

del barco por una ola enorme. Fueron inútiles todos los esfuerzos que se realizaron por salvarlos.

Escándalo en la ciudad de Guadalupe

Des señoritas se libran de dos individuos a fuerza de puñetazos

Ayer se promovió un escándalo en la ciudad de Guadalupe que por su originalidad ha tenido mucha repercusión.

Se trata de dos jóvenes, amigos de des señoritas de aquella localidad, a las que invitaron en esta capital a conducir las a sus casas en auto. Ellas aceptaron como la cosa más natural del mundo y durante el trayecto iban charlando confiadas con sus amables amigos. Pero resulta que al pasar el carro frente a sus residencias, en aquella ciudad, imprimieron mayor velocidad

con el fin de seguir quién sabe con qué rumbo.

Esto no acobardó a las jóvenes. Llamaron la atención de los amigos y como se hicieran los suecos, la emprendieron contra ellos a puñetazos, obligándoles así a detener el auto que abandonaron satisfechas de haberse impuesto contra las pretensiones de ellos.

El caso ha llamado mucho la atención en aquella localidad, en donde los fingidos amigos han quedado en mal predicado con el elemento femenino.

Fueron descubiertos los autores de un robo de seis mil colones

Buena labor es la que han llevado a cabo en estos últimos días los detectives.

A la oficina de investigación llegó la queja de un robo de seis mil colones cometido en perjuicio de un vecino de La Garita, jurisdicción de Alajuela, y pronto los detectives se dieron a la tarea de ponerlo en claro.

Han sido detenidos varios individuos que aparecen como sospechosos y a quienes se les remitió a la ciudad de Alajuela para los efectos de las investigaciones.

Contra esos detenidos se han aportado pruebas suficientes que les condenan, pero ellos se obstinan en negar el paradero del dinero, cosa que no se ha podido saber aun.

A pesar de esa negativa, las autoridades no desmayan en averiguar dónde está oculta esa buena cantidad de dinero.

La mordedura de una rata causa la muerte de una niña de pocos días de nacida

Por lo visto, las ratas, esos fatídicos animales que todo lo destruyen y que son el terrible medio propagador de la peste bubónica, se están convirtiendo en nuestro país hasta en seria amenaza para la vida de las pequeñas criaturas, contra las que su voracidad hace clavar sus agudos y afilados incisivos.

Un caso de muerte de una recién nacida a consecuencia de la mordedura de uno de estos temibles roedores, se ha registrado en la ciudad de Puntarenas.

Veamos lo que al respecto dice nuestro colega «El Herald»: «Nos cuentan un suceso bastante horrible, que fué causa de la muerte de una niña llamada María Zeide Canale, hija de la señora Leonor Canale.

Quince días de nacida tenía la pequeña, y el domingo último, la madre la dejó acostada en la cama, mientras iba a buscar algo de alimento para ella.

No bien se había separado de la niña la señora Leonor, cuando hubo de regresar a su lado, atraída por el llanto de la pequeña, y al

El animal clavó sus filosos incisivos en la carita de la pequeña que lloraba por el dolor que le causara la mordedura

llegar se dió cuenta de que una enorme rata clavaba los agudos incisivos en la tierna carita de la pequeña, causándole una deformidad y una fuerte hemorragia.

Ante la presencia de la madre el animal huyó, pero

la criatura fué presa en seguida de alta temperatura, falleciendo a consecuencia de ello.

Esta desgracia ha sido profundamente sentida, no únicamente de la madre de la chiquita, sino de todas aque-

Los juegos de futbol para el domingo

El domingo habrá los siguientes juegos de Liga:

Primeras divisiones. — Herediano y Juventud, en el Estadio.

Segundas divisiones. — Libertad y México, en el campo del primero. Asociación y Gimnástica, en el campo de la Gimnástica. Unión De-

portiva Moravia y Juventud, en el campo del segundo.

Terceras divisiones. — Atlántico y Plaza Viquez, en el campo del primero. Asociación y Unión Deportiva Moravia, en Santo Domingo. México y Santa Lucía, en el campo del primero.

Las espantosas inundaciones en la costa atlántica de Nicaragua

Detalles pavorosos que demuestran el trágico alcance de la invasión de las aguas

Bluefields.— Las fuertes y consecutivas lluvias sobre la región Oeste del Wawa causaron considerables pérdidas así como daños inapreciables en los intereses y propiedades de la Bragman Bluff Lumber Co.

El traicionero río creció y más creció hasta subir a 7 pies y un cuarto fuera de lo normal, inundando entre los vecinos del Boon el espanto y la muerte. La casa comercial de la Wawa Boon Inc. que mantiene un capital alrededor de 85 mil dólares se vió en graves aprietos, precisando a empacar toda mercadería y trasbordándola a un tren especial de auxilio que envió la bragmano.

Las formidables corrientes con sus peligrosos remolinos, arrastraban cuanto encontraban al borde de sus vegas, árboles inmensos, copudos cipreses, toscos cedros así como de gigantescos pinos. Varias plantaciones bananeras fueron barridas y arrancadas a raíz la fecunda sepa de la rica fruta. Por ejemplo, la finca de Olanquira, o sea

Un grupo de cubanos fue tragado por las turbulentas corrientes

OTRAS VICTIMAS

Si sin, nos aseguró Mr. Mekey, perdieron allí 400 hectáreas ya cultivadas, más otra finca que les producía 15 mil racimos en cada corta, también el caudaloso río se las llevó, y dándoles en una pérdida de más de 85 mil dólares. En ese lugar fue tan pujante la corriente que perecieron ahogados aves y mamíferos, y al mandador de Olanquira le sucedió lo que a nuestro padre Noé, pues se vió obligado a construirse un lanchón trompa chata, en forma de casita, tal como pintan el arca, embarcándose con toda su familia, que consistía en su mujer, hijos, loras, gatos, patos, gallinas, jolotas, cerdos, etc., etc., hasta la paloma mensajera nos cuentan que llevaba. Creyéndose que era el diluvio se durmieron y dejaron a la barca que flotara a merced de las

turvias aguas del Wawa, pero gracias al auxilio de la gente del ferrocarril que trabajaba en el puente se dieron cuenta una madrugada y la sujetaron. Así se salvaron.

Sobre ese puente del Boon trabajan 70 hombres noche y día, punchando con pértigos los obstáculos para que no estropeasen el puente de comunicación, y hasta como medida de prevención y de defensa colocaron dos enormes grúas que limpiaban y recogían las hermosas tucas de diferentes maderas para la sierra. En Wawa Central, nos cuenta el Coronel Valle, Jefe de la policía de aquel lugar, sucedió otra terrible desolación dejando a más de 400 brazos sin el pan de cada día por la destrucción completa de las fincas en donde trabajaban. La Compañía mandó trenes de sal-

vamento a esos campamentos. Se lamentaron algunas pérdidas de vidas. Nos dice el señor Valle como fue la de unos imprudentes cubanos y sus compañeros no sabiendo de canales ni menos de nadar, desafiaron la corriente volcándose para siempre y hasta la fecha no se sabe de ellos. El puente colgante de Wawa Central, lo arrancó el río, como si se tratara de reventar una hamaca, tragándose en sus entrañas profundas. Debemos de felicitar la actitud valiosa que tomaron los marinos acantonados allí, para con las mujeres, hombres y niños. El sargento Richard y sus soldados, nos dice el señor Valle, se portaron magnánimos y gigantes dedicándose a salvar la vida de los demás. Ellos tuvieron momentos de peligro; a falta de canoas, colocaban largos cables del otro lado de la vega y así remolcaban a los afligidos. Gestos que fueron de valor y de buena voluntad por los marinos del Tío Sam.

(De «La Información».)

Se entregó a la policía el que facilitó la pistola para asesinar al Gral. Obregón

México.— Acaba de entregarse a la policía Carlos Castro, amigo de Manuel Trejo, quien fué quien dió a Toral la pistola con que asesinó al general Obregón. Castro se presentó voluntariamente al procurador Juan Correa Nieto, quien inmediatamente lo puso en manos de la policía. Castro es uno de los tres hombres a quienes la policía ha estado buscando con la esperanza de establecer la conexión entre Toral y algún posible inspirador intelectual del asesinato. Castro

fué acusado por Ignacio Trejo, hermano de Manuel, de haber sido quien hizo las bombas que los Trejo hicieron explotar en la Cámara de Diputados. La policía guarda reserva sobre la aprehensión de Castro, con la esperanza de poder localizar por el conducto de éste a Manuel Trejo, quien habló con Toral pocas horas antes de la muerte de Obregón. Esto tal vez haga retardar el Jurado de la causa de Toral. Castro tiene veinticuatro años de edad.

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Brouta.

Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y

epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «vis cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosa de su iconoclasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación	
Trata de Blancas	₡ 3.50
II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroe / Cándida / Lucha de sexos	4.25
III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE	4.25
IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound	4.25
V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede	
Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento	4.25
VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara	4.25
VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet	4.75
VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique	4.25
IX. MATRIMONIO DESIGUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny	3.50
X. PIGMALIÓN	3.50
XI. SANTA JUANA	3.75

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Si Ud. no tiene casa propia es porque no quiere.

CON MENOS DE LO QUE UD. PAGA DE ALQUILER MENSUALMENTE

puede ir pagando una casa bien construída con muy buenas maderas a su enterá satisfacción y dirigida por Ud. mismo, si así lo desea.

ESTA ES LA GRAN OPORTUNIDAD QUE LE OFRECE

MARIANO STRUCK

Si Ud. tiene lote o una pequeña suma de dinero para que se convierta de inquilino en propietario

Aprovéchela! - Teléfono 937 - Aserradero "El Laberinto"

Más de mil muertos en un espantoso terremoto

Saltó hecha pedazos, como un juguete, una Isla situada en las cercanías de Java

El Volcán Rocacinde hace estallar toda una porción de la Isla de Paloweh, con todos sus habitantes

NUEVE EMBARCACIONES INDIGENAS, HUNDIDAS

Una lluvia de fuego sobre las aldeas de los malayos.—Cinco mil personas huyen de Timor, ante los estragos del volcán

Batavia, (Java).—Por informes recibidos de un residente en Timor, se ha sabido que casi toda la isla de Paloweh, en las Indias Orientales Holandesas, ha sido destruida por la erupción del volcán Rokacinde, durante los días 4 y 5 de agosto. Seis aldeas auedaron convertidas en cenizas por el fuego y el total de muertos se cree que llegan a mil. Más de seiscientas personas fueron heridas al caerles encima los fragmentos y piedras firrojados por el cráter. Aumentándose las muertes al hundirse repetidamente toda una región cercana al mar, en una de las ondulaciones del terremoto que acompañó a la erupción. Los habitantes de la isla que han quedado vivos, unos 5,000 se aseguran que no corren peligro y que tienen provisiones abundantes, pero se temen que nueve buques de cabotaje se han hundido con todas sus tripulaciones dirigiéndose en estos momentos hacia el lugar del desastre, para prestar auxilio, el gobernador holandés que reside en Timor.

piélagos Malayo; tiene unas 4 millas de diámetro y culmina en un pico de 4593 pies de altura, cubierto de árboles casi hasta su cima.

Washington.—La casi completa destrucción de la isla de Paloweh es algo semejante al desastre ocurrido hace cuarenticinco años, al hacer terrífica explosión el monte Timpono, en la isla y causando treinta mil muertos, que flotaban en el mar impidiendo el avance de los barcos. Un crucero francés quedó sobre tierra y la repercusión del estampido atravesó toda la tierra, siendo causa de un pequeño terremoto en la región de Santiago de Cuba y en la isla de Martinica.

La erupción del Timpono en la isla de Karkatoa, es la más terrible de que se tiene noticia. Una milla cúbica de roca fué lanzada por el aire y el estampido de la explosión se escuchó a 150 millas desapareciendo toda la parte Norte de la isla, inclusive el mismo volcán, que se fragmentó en pedruzcos que cayeron en las profundidades oceánicas.

El polvo de esta explosión dió dos veces la vuelta al mundo siendo causa de unas puestas de sol de maravillosa brillantez.

PANORAMAS INGLESES

La democracia en vacaciones

Londres.—En estos últimos días hemos visto dos experimentos bastante importantes para esclarecerle a uno el sentido profundo de la política. Cuando se ha producido algo como un aparente movimiento democrático, se han paralizado los movimientos políticos. Después de la guerra no ha habido en Inglaterra nada tan democrático, según se entiende comúnmente la democracia, como el caso de la interrogación policial a la protagonista del incidente de Hyde Park y el debate sobre el Libro de Rezos. Los dos asuntos han sido democráticos—siempre según el entendimiento común de la democracia—porque han suprimido las doctrinas y las ligaduras de los partidos. En torno a ellos se han expresado libremente las opiniones individuales, así de los ciudadanos, como de los representantes parlamentarios.

Ahora mismo, mientras escribo, está realizándose en la Cámara de los Comunes el gran debate de la reforma del Libro de los Rezos. Todos los diputados y todos los ministros están libres de la disciplina de partido. Intervienen en el debate guiados únicamente por su conciencia y por la opinión de sus electores. Antes de discutir el asunto en la Cámara, cada diputado y cada ministro ha tenido buen cuidado de ir a escuchar a los ciudadanos de su distrito, y, naturalmente, de coordinar las opiniones de los ciudadanos con su propia opinión.

Tal vez el caso del interrogatorio a miss Savidge no sea exactamente idéntico al Libro de Rezos. No lo es, en realidad. En él no se trata de exponer opinión ninguna, sino de defender una ley de Estado. Los diputados y los ministros se conglomeron unánimemente en la defensa de una prerrogativa ciudadana. Pero en el debate sobre el Libro de Rezos sí hay diferencias de opiniones, pros y contras. Sin embargo, el otro ha sido más fundamentalmente democrático, porque en él se trataba de sostener una de las leyes fundamentales de la democracia.

La libertad de opinión en el debate sobre el Libro de la Raza, en cambio, no ha servido a ninguna prerrogativa de la democracia. Su aparente democratismo lo ha constituido ella misma. La libertad individual de cada diputado para discutir y votar según su propia opinión, sin subordinarse a los acuerdos de su propio partido y sin someterse a ninguna autoridad superior a su libre discernimiento. Pero esto es puramente lo contrario de la democracia.

Esta es la importancia del experimento, sobretudo para aquellos ingenuos creyentes en la posibilidad de una democracia sin partidos, sin disciplina y sin sometimiento de las opiniones individuales a la opinión coordinada de los grupos. Un país donde cada ciudadano no esté sometido a ninguna disciplina colectiva, y un Parlamento sin partidos y sin grupos sometidos a una opinión acorde, son un país y un Parlamento anárquicos y tan antidemocráticos como un país y un Parlamento con una opinión unánime e impuesta por la fuerza. La democracia inglesa no se ve en los casos como el debate sobre el Libro de Rezos, cuando la política actúa intensamente y los partidos actúan según su opinión partidista y los ciudadanos y los diputados están inexorablemente sometidos a la disciplina de los partidos.

CÉSAR FALCON

LLAVERO ENCONTRADO.—El señor don Alberto Odio se encontró un llavero en una de las bancas del Parque Central. El que se crea con derecho de él, puede pasar a la redacción de este diario por él, pagando este aviso.

Cada Loco con su Tema

Nada más expresivo que el dicho que antecede. "Cada loco con su tema" significa que cada uno de nosotros tiene el derecho de hacer lo que se le antoje. Por ejemplo, hay personas que a menudo sienten dolores en la cintura y caderas o irregularidades en la acción de la vejiga, pero no le ponen atención. Este es un tema o mal ejemplo que no vale la pena imitar, porque las consecuencias pueden ser funestas, ya que las enfermedades de los riñones son de las que causan mayor número de víctimas. Dolores en la cintura y caderas; cansancio y estropeo; falta de gusto y deseos para nada; imposibilidad de doblarse o agacharse; el no poder levantar objetos pesados; el respirar con dificultad; mareos y desvanecimientos; nerviosidad y mal humor; recrecimientos alrededor de los ojos o de los tobillos; frialdad de pies y manos; sangre impura; dificultad en pasarlas o el hacerlas con ardor o irritación, o a poquitos; el tener que levantarse durante la noche y asiento o sedimento en la vasija son todos indicios bien marcados de que los riñones no están bien.

PASTILLAS DEL DR. BECKER PARA LOS RINONES Y VEJIGA

Estas pastillas han merecido el favor del público por muchos años, debido a los buenos resultados que siempre producen. Los que las toman las recomiendan. Cómpralas en cualquier botica. "Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud."

Un diez por ciento sobre seguros que no se paga

Los que se consideran perjudicados con el incendio que destruyó el Hotel Francés, sinietto éste ocurrido, ya hace mucho tiempo, se muestran extrañados por la circunstancia de que aún no se les ha pagado el diez por ciento que marca la ley y que es retenido por la municipalidad.

Saben ellos, los interesados, que ese diez por ciento sobre las pólizas de seguros contra incendio, está en poder de la Municipalidad, no explicándose por qué razón aún se retiene y no se procede al pago correspondiente.

Anunciese en este diario

La gran fiesta del domingo en Escasú

El domingo será día de regocijo en la vecina ciudad de Escasú, con motivo de celebrarse el Santo Patrono.

Los vecinos se han preparado para festejarlo lo mejor posible, y desde el sábado dará principio al jolgorio.

Habrán muchas diversiones y fiestas religiosas.

Estos festejos en Escasú darán ocasión para que los josefinos tengan un bonito día de expansión en aquella pintoresca y progresista localidad.

El azúcar del Ingento VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.



Donde **ROBERT** toda su ropa

CABLES

Un golpe de mar arrastró a un aficionado a la pesca

Suances (España), 23.— Cuando practicaba la pesca fue arrastrado por un golpe de mar el comerciante Julio Martínez Pinilla que había vivido muchos años en la Argentina y ahora estaba retirado de los negocios habiendo en Madrid.

Se creará una nueva línea aérea París-Madrid

París, 23.—En el presupuesto para 1929 que examinará en breve el parlamento figura una partida para la creación de una nueva línea aérea París-Madrid.

Los Caballeros de Colón inauguran su convención

New York, 23.—Inauguró la convención de los Caballeros de Colón. Se nota menos afluencia de congresantes que en años anteriores. La convención se desarrolla en Cleveland cuya población ve indiferente los manejos de los citados caballeros.

Una ballenera que buscaba a Amundsen encontró a un explorador holandés

Oslo, 22.—Una ballenera francesa que buscaba por estas regiones los rastros del avión que tripulaban Amundsen y Guilbaud encontró perdido entre los hielos al explorador holandés Haggendorf.

Reanuda el Krasin la búsqueda de Amundsen

Oslo, 23.—El Krasin que ha sido reparado definitivamente cerca de Brandford salió ayer para Stavanger reanudando la busca de Amundsen y demás compañeros.

Ganó Norteamérica la Copa Gordon Bennet

Washington, 23.—La copa Gordon Bennet para aerotatos fue ganada por Norteamérica a quien le fue definitivamente acordada por el comité de la prueba.

Se erigirá un monumento a un héroe español

Madrid, 23.—En la ciudad de San Fernando se erigirá un monumento para perpetuar la memoria del heroico teniente coronel Varela que murió en la guerra de Marruecos en un combate en el cual mandó las tropas del Tercio de Extranjeros del que era primer jefe.

Para el Museum Field se hará una reproducción de las cuevas de Altamira

Madrid, 23.—Ha marchado a Chicago el académico Obermaier en cuya universidad dictará varias conferencias sobre el descubrimiento de las cuevas de Altamira. Este mismo profesor dirigirá la reconstrucción de dichas cuevas que se hará para el Museum Field.

Conferencia teosófica El Liceo Salinas

Hemos recibido una invitación a la próxima conferencia que ha de verificarse en el local de la Sociedad Teosófica, a las ocho de la noche del sábado de la presente se-

mana.

La conferencia será dictada por el ex-Presidente don Julio Acosta y versará sobre Algunos Conceptos sobre la Mujer.

Bien dice don Andrés Baza Cano. Cerraremos el Liceo Salinas cuando termine la voluntad de nuestros jóvenes. En cuanto a mí se refiere como estudiante de ese centro educacional, seguiré en él mientras su profesorado y demás alumnos tengan el mismo fervor y entusiasmo que viene guardándolo desde el día de su feliz inauguración.

Es cierto que hay muchos compañeros que tienen un interés inmediato en la obtención del título de bachiller y que el fracaso del pro-

yecto pendiente en el Congreso por la revalidación de títulos extendidos por colegios particulares, sería verdaderamente una desilusión para ellos; pero los restantes, que somos la mayoría, llegamos al Salinas sólo con el deseo de aprender y de instruirnos sin pensar en certificados de aprobación aunque esto pase al exclusivismo oficial.

Los diplomas no son las únicas llaves que abren la puerta para internarse en la vida.

N. ARIAS.

Participación de boda

Hemos recibido la siguiente esquila matrimonial:

Julia E de Aguilar tiene el gusto de participar a Ud. al próximo matrimonio de su hija Angela con el señor don Roberto Collado Quirós.

Roberto Collado Quirós tiene el gusto de par-

ticipar a Ud. al próximo matrimonio con la señorita Angela Aguilar Esquivel.

San José, agosto de 1928.

Mucho nos complace en anticiparnos a formular toda clase de venturas para los futuros esposos Collado-Aguilar.

No diga Orange. Pida Orange-CRUSH

Imp. Germinal

Llegaron parte de los objetos mexicanos que serán expuestos en la exposición de Sevilla

Madrid, 23.—Han comenzado a llegar parte de los objetos que México exhibirá en la exposición de Sevilla. Entre las cosas de arte han llamado la atención una figura retrato del presidente Calles tallada en madera, y otra del rey Alfonso adornada de temas morales.

El sorprendente estreno del domingo en los teatros América y Variedades "Bigamia" de María Jacobini



«Bigamia» de María Jacobini es el sorprendente estreno del domingo próximo en los Teatros América y Variedades, el estreno máximo del año, y el triunfo resonante de la gran temporada cinematográfica del año.

«Bigamia» es la mayor producción del más gran argumento que a la pantalla haya sido llevado; es la película que por su grandiosidad ha ba-

tido en toda Europa el record de los grandes llenos; es la mejor interpretación artística de la genial María Jacobini, la trágica de la pantalla.

María Jacobini una estrella de arte europeo, la artista italiana que no ha sido superada en sus interpretaciones, bajo todo punto de vista maravillosa, la genial y sorprendente principal intérprete de ésta super-

producción. «Bigamia» constituye el éxito más completo; esta película nadie podrá cejarla de admirar porque es grandiosa, mejor dicho insuperable en su género.

Un acontecimiento para el domingo en los Teatros América y Variedades con el estreno de «Bigamia» de la Jacobini.

Hasta la fecha las siguientes personas han recibido libros de pases premiados para los tranvías de esta Empresa:

LINEA DIRECTA

- Comprobante N.º 238, Agosto 1, Conductor 7—M.ª Brizuela de Cruz
- Comprobante N.º 221, Agosto 7, Conductor 4—Joaquín Barrantes
- Comprobante N.º 155, Agosto 5, Conductor 9—Jorge Palma
- Comprobante N.º 331, Agosto 11, Conductor 11—Antonio Cruz
- Comprobante N.º 619, Agosto 14, Conductor 8—Jorge Alcázar

GUADALUPE

- Comprobante N.º 183, Julio 30, Conductor 14—Angel Cavalini
- Comprobante N.º 191, Agosto 8, Conductor 16—Manuel Benavides
- Comprobante N.º 261, Agosto 14, Conductor 14—Roque Chaves
- Comprobante N.º 135, Agosto 16, Conductor 22—Joaquín Herrera

PACIFICO

- Comprobante N.º 317, Julio 26, Conductor 2—Gonzalo Quirós C
- Comprobante N.º 436, Agosto 1, Conductor 11—Jenaro Araya

LICEO

- Comprobante N.º 391, Agosto 14, Conductor 18—Rodolfo Lorenzo
- Comprobante N.º 114, Agosto 11, Conductor 30—Gonzalo Fernández

Los siguientes Comprobantes no han sido presentados todavía para su cambio por los pases premiados:

- Comprobante N.º 299, Julio 15, Conductor 20—
- Comprobante N.º 183, Julio 15, Conductor 25—
- Comprobante N.º 145, Julio 19, Conductor 18—
- Comprobante N.º 522, Julio 22, Conductor 4—
- Comprobante N.º 128, Julio 25, Conductor 14—
- Comprobante N.º 618, Julio 24, Conductor 1—
- Comprobante N.º 131, Julio 29, Conductor 18—
- Comprobante N.º 340, Agosto 7, Conductor 29—
- Comprobante N.º 626, Agosto 9, Conductor 14—
- Comprobante N.º 401, Agosto 5, Conductor 10—
- Comprobante N.º 456, Agosto 8, Conductor 10—
- Comprobante N.º 499, Agosto 6, Conductor 18—
- Comprobante N.º 381, Agosto 9, Conductor 18—
- Comprobante N.º 175, Agosto 12, Conductor 4—
- Comprobante N.º 331, Agosto 12, Conductor 17—
- Comprobante N.º 116, Agosto 15, Conductor 29—

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO. LTD.

CONOCE UD. EL NUEVO SALON COMEDOR DEL

HOTEL METROPOLI?

Ud. puede darse el gusto de asistir a este magnífico hotel que ofrece la mayor atracción hoy día.

HOY JUEVES: GRAN COMIDA-CONCIERTO A GRAN ORQUESTA

(V. Céspedes D.)

Otro escándalo en Arauquez

La casa de unos adivinos
fue incursionada ayer por los detectives

Desde hace algunos días se tenía conocimiento de la existencia de una casa donde se ejercía artes ocultas para explotar a las gentes timoratas.

La cosa tomó proporciones muy serias y de aquí que ayer los detectives hi-

cieran acto de presencia en aquella mansión de adivinos donde un hombre y una mujer se encargaban de curar, adivinar, dar consejos, sacar toda clase de suertes y otras etcéteras que les reportaban buenas entradas.

Había en esos momentos

varias personas, entre hombres y mujeres que esperaban allí su turno para ser observados por los adivinos, personas esas entre las que figuraban señoritas de sociedad.

El escándalo se provocó, y los adivinos fueron multados con buenas sumas de dinero que pagaron del producto de la explotación hecha contra esas gentes de buena presencia pero tan sencillos como cualquier campesino que se deja engañar con facilidad.

El Director de la Escuela de Agricultura presenta a la Secretaría de Fomento una iniciativa para colocar en aquel plantel a quince niños que a la vez que trabajan se les dará clases

Muy simpática y muy digna de apoyo ha sido la iniciativa del Director de la Escuela de Agricultura, don Bernardo Yglesias, la cual tiende a socorrer a la niñez for-

mando con ello hombres de trabajo y por consiguiente de provecho para el porvenir.

Esa iniciativa, que está en estudio de la Secretaría de Fomento, tien-

de a que en aquella escuela sean colocados quince niños para que ganen un jornal y a la vez tengan oportunidad de aprender.

Al efecto, los niños que se designen para ese fin tendrán cinco horas diarias de trabajo en el campo de la Escuela, por lo que devengarán un colón al día. Además tendrán todos los días dos horas de estudio conforme al programa por el que se rige esa escuela.

En esa forma, el Director de la Escuela de Agricultura, no sólo contribuye a que se faciliten medios de vida a familias pobres cuyos niños bien pueden trabajar allí, desde luego que no se trata de un trabajo grosero, y a la vez les da una magnífica oportunidad para que se les enseñe algo provechoso, formándolos así, desde jovencitos, a ser hombres amantes del trabajo y del bien.

No sabemos si esos quince niños serán escogidos entre los mismos de San Pedro de Montes de Oca, o se designarán de otros lugares. Esto es cuestión de conveniencias y de necesidades.

Para llevar a cabo este plausible plan es necesario hacer una pequeña modificación en lo que respecta al trabajo que en aquella Escuela se ejecuta, pero todo eso queda remediado conforme lo aconseja el mismo señor Yglesias.

Lo esencial del caso es que esa iniciativa no puede ser más humana y humanitaria, porque en ella se encierran muchos puntos de moralidad que van en beneficio de un grupo de niños que a la par que necesitan de medios de vida, también les es necesario la instrucción.

Y en vez de andar vagabundeando por las calles, o dedicándose a quehaceres que por la condición de los mismos les van enseñando cosas que no les es conveniente, pueden allí tener un jornal aparente para su edad y una magnífica enseñanza.

Se nos dice que la Secretaría de Fomento está bien impresionada con ese proyecto y de aquí que sea muy posible el que lo resuelva conforme el deseo del señor Yglesias.



AUTOS USADOS

"Con el V. B.º que los garantiza"

Es un hecho que por cuanto nuestras ventas abarcan un crecido número de automóviles y camiones, podemos ofrecer valores excepcionales en carros usados.

UNION MOTORS

ESTE CARRO HA SIDO CUIDADOSAMENTE REVISADO CONFORME LO MUESTRA EL CHEQUEO SIGUIENTE

Motor	✓
Radiador	✓
Frenos	✓
Trasmisión	✓
Arreglo	✓
Puzo	✓
Generador	✓
Acumulador	✓
Stantas	✓
Japueería	✓
Capota	✓
Guarda fangos	✓
Acabado	✓

V. B.º

NUEVAS OPORTUNIDADES

BUICK TURISMO—de 5 y 7 pasajeros, color azul, totalmente equipado, con llantas casi nuevas y en magnífico estado. Una verdadera oportunidad por \$ 4500.

DOS OLDSMOBILES TURISMO—1927, color gris bien recondicionado y con buenas llantas. Carros de buena apariencia por sólo \$ 2.800 cada uno.

UN OLDSMOBILE TURISMO—1927, color amarillo, con un motor excelente y magnífica carrera, casi nuevo, por \$ 2.300.

UN DODGE TURISMO.—Color negro, muy bien presentado, revisado y listo, por \$ 2.500.

UN COACH CHEVROLET—1927 con su pintura DUCCO, de color gris, perfectas y bellas líneas, llantas FIRESTONE, un motor bien conservado y a toda prueba, una ganga por \$ 3.000.

BUICK TURISMO—de 5 pasajeros, capota sport, 1927, completamente equipado con llantas casi nuevas y de buena apariencia, por \$ 4.500.

PONTIAC CUPE—1927, una preciosidad de carro, bien equipado y en perfecto funcionamiento, igual al nuevo, por \$ 3.000

BUICK TURISMO—1927, color amarillo claro, 5 pasajeros, 2 repuestos y juego completo de bumpers, 4 compensadores; un carro igual a cualquier carro nuevo en apariencia, por \$ 5.000

OAKLAN SEDAN—1927, cuatro puertas, 5 pasajeros, llantas nuevas y repuestos. Color verde oscuro. Un automóvil completamente reacondicionado que es una verdadera ganga, \$ 4.500.

Nuestros autos usados se venden con el V. B.º de la casa, según la etiqueta que reproducimos en esta página. Esta etiqueta significa que cada parte del auto ha sido cuidadosamente inspeccionada, reajustada o cambiada por una nueva si fuere necesario.

Usted puede así comprar un carro usado con absoluta confianza.

DEPARTAMENTO DE CARROS USADOS

Al lado de ZONTA

PAN PARA TODOS DE EXCELENTE CALIDAD
fabrica la panaderia
LA JOSEFINA
de don ALBERTO ODIO
junto a la fabrica de café molido «El Gallito»
Harina de la mejor : Higiene
Buen precio para los clientes

De Liberia

Leyes que se necesitan

El jefe del Partido Republicano, Lic. don Carlos María Jiménez, se queja de que se le han metido «forros» en las Juntas Cantonales; es decir: que los miembros designados como de «filiación» republicana, son «lobos-grifos» con piel de oveja; y que por lo mismo prácticamente se ha dejado sin representación en ellas a su partido; por lo que, y habida cuenta de que las juntas Cantonales son el «efe» de la elección, prefiere que su grupo no vaya a las urnas antes de exponerlo a una segunda derrota.

Desde el punto de vista legal no tiene razón el esforzado jefe republicano, porque en la Junta Provincial se le nombraron tres miembros de su partido; lo que ocurre es, que uno de ellos —el repudiado por él— está influenciando por el Comandante —urbanista— a quien es muy adicto.

La Junta Provincial está integrada así:

Proprietarios: Baltazar Baldoceda (agrícola-urbanista), Pablo Antonio Rivas (republicano de cepa), Elias Obando (volista-urbanista).

Suplentes: Virgilio Salazar (agrícola baltodanista), Nicolás Rivas (republicano-urbanista), Porfirio Rivera (republicano-urbanista).

Este último es el «repudiado» por el jefe republicano, porque habiéndole correspondido «suplir» al propietario, Pablo Antonio Rivas defecó a su partido, para complacer al urbanismo del «Comandante», en la elección de miembro «republicano», en las Juntas Cantonales, que ha motivado la protesta del Candidato azul.

Esto es lo que he oído comentar en la barbería de Rigo y en El Triángulo.

El luto sigue azotando la

Ciudad Blanca con el fallecimiento de la muy distinguida matrona doña Chú de Zúñiga esposa de don Santiago y señora madre del coronel don Héctor, ambos personas muy conocidas y apreciadas en el país; y madre política de nuestro amigo don Juan Muñoz Rovira, uno de los más hábiles y jóvenes políticos de actualidad aquí. Impresiona hondamente que hogares modelos de afecto, orden y trabajo, como el de los esposos Zúñiga-Mora, se desintegren; sobre todo cuando gozan de las simpatías y cariño del lugar, conquistando al correr de los años, mediante una vida ejemplar de costumbres solariegas, de los que la bondad y la llaneza, la unión y el mutuo acuerdo, son su florecencia. Nuestra sincera condolencia para sus deudos.

De la capital regresaron don Enrique Baltodano y su señorita hija María. También llegó el diputado Baltodano, cuya brillante labor en la Cámara lo señala como uno de los más esforzados paladines de los intereses de esta provincia.

GABACHO.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo
La Basílica fantasma, por Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
Miscelánea literaria, por Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliardi
Lecturas, por Ángel Ganivet
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán
Homenaje a Francia, por varios autores
Desde Europa, por José Enrique Rodó
Diálogos sobre la belleza, Eco, Pi y Margall
Páginas selectas, por Jacinto Benavente
Antología hispano-americana Nicaragua
Malos vecinos, por Georges Clemenceau
El pollo azul, por Santiago Rusiñol
De sobremesa, por Jacinto Benavente
Broncas de antaño, teatro, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, por Anatole France
Páginas escogidas, por Mariano Ospina P.

CONSIDERANDO: — Que con frecuencia están vacantes las medicaturas de los circuitos rurales, principalmente, porque se hace difícil a las municipalidades y aun al mismo Gobierno, conseguir médicos que buenamente y aunque estén bien remunerados quieran servirlos, sin que haya medios coercitivos para obligarlos a aceptar el cargo, si no es en casos extremos o excepcionales, con que no se halla confrontado la Administración Pública.

CONSIDERANDO: — Que es deber del Estado atender con celo la salud del pueblo, por medio de una buena asistencia médica, que es uno de los principales recursos con que cuenta para defender su población.

Por tanto:—El Congreso, etc.

DECRETA

Artículo 1º.—Todo médico que se incorpore en la Facultad de Medicina, para ejercer en el país su profesión, está obligado a servir duran-

te dos años consecutivos, la medicatura del Circuito o Circuitos que le designe la Secretaría de Gobernación y Policía.

Artículo 2º.—Para los efectos jurídicos del cargo que asigna esta ley, los médicos de nacionalidad extranjera se tendrán por ciudadanos costarricenses naturalizados.

Artículo 3º.—Esta ley regirá desde su publicación.

II

CONSIDERANDO: — Que las municipalidades no deben cobrar impuestos si no es para cubrir gastos por servicios públicos previamente establecidos, o para ejecutar obras públicas acordadas y presupuestadas con arreglo a la ley.

CONSIDERANDO:—Que el cobro de impuestos por las municipalidades, sin esas restricciones, da lugar a abusos que deben evitarse para la buena marcha de la administración pública.

DECRETA

Artículo 1º.—Las municipalidades no podrán cobrar impuestos, aunque figuren en los presupuestos aprobados, que no estén previamente destinados al pago de servicios públicos en curso, o al de la ejecución de algunos o algunas obras a cargo de las mismas, decretadas y presupuestadas con arreglo a la ley.

III

CONSIDERANDO.— Que la multiplicación que se ha hecho por leyes especiales, de los días feriados, durante los cuales deben cerrarse los establecimientos de comercio, es perjudicial porque le resta muchos días de trabajo a los comerciantes y entorpece el movimiento de los negocios relacionados con el mismo comercio, que debe fomentarse antes que restringirse, sin ninguna utilidad práctica.

CONSIDERANDO: — Que la facultad de trabajar es inherente a la persona, no sólo como atributo de su propia naturaleza, sino como un derecho individual que las leyes no pueden restringir, en tanto no cause perjuicio a la moral y las buenas costumbres; y a mayor abundamiento en una Nación incipiente, como ésta, sin industrias propias, sin grandes capitales que abastezcan las necesidades del País; con una agricultura de producción mediocre—la más pequeña de Centroamérica—con un comercio sobrecargado de impuestos y estereotipado por leyes inconsistentes.

Por tanto.—El Congreso, etc.

DECRETA:

Artículo 1º.—Reformanse los incisos 1º, 2º y 3º del Decreto N° 27 del 29 de Diciembre de 1906, en los términos siguientes:

«1º.—Ningún establecimiento de comercio—salvo las boticas y las panaderías—podrá abrirse para el expendio público, antes de las seis de la mañana; excepto los de los puertos en que se podrá adelantar una hora su apertura.

2º.—Los puestos públicos de licores al por mayor y al menudeo deben permanecer cerrados los días domingos, el Jueves y el Viernes Santos.

3º.—Los establecimientos públicos de comercio en general, excepto las boticas, y los establecimientos de licores de ventas al por mayor y al menudeo, salvo las

excepciones establecidas por esta ley, deben cerrarse a las once de la noche.

Artículo 2º.—Los almacenes, tiendas y pulperías calificadas de primera clase, deben cerrarse los domingos a las doce del día.

La primera responde a una necesidad que reclaman los pueblos que carecen de asistencia médica.

La segunda tiende a corregir el abuso de las Municipalidades, de crear impuestos a troche y moche para derrocharlo como todos lo sabemos, por no tener una dedicación especial.

La tercera organiza intereses y disminuye los días de cierre, que son días de vagancia y de fastidio para quienes les gusta trabajar.

Lo más acertado sería reducir a su última expresión los días feriados.

GEORFREDO

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CÉNTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.

OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1918-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de \$ 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

FIDEOS - Alimentación Ideal

Proporciona Salud, Fuerza, Vigor.
PIDA LA MEJOR CALIDAD

«EL PROGRESO»

MUSMANNI Hnos.

Mantequilla del Guayabo

Comunico a mi selecta clientela que del lunes 20 del presente mes la venderá Francisco Alvarado M. frente a la Torre del Oro, contiguo a la Botica del Carmen. Pídala al tel. 3806 y se le mandará a su casa.

J. GÓMEZ

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS					TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	
Hora	Hora	Hora	Hora		Hora	Hora	Hora	
6.30		15.00	9.00	SAN JOSE	14.16	11.03	14.05	
6.36		15.05	9.05	SABANA	14.34	10.57	13.55	
6.48		15.15	9.15	PAVAS	14.28	10.45	13.40	
7.15		15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27		15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.40		16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	11.25	
8.05			10.20	TURRUCARES	13.10		12.55	
8.18			10.31	CEPADILLA	12.51		11.20	
8.35			10.52	ATENAS	12.43		11.10	
8.50			11.02	BALSA	12.25		10.26	
9.07			11.18	MANGOS	12.07		10.04	
9.15			11.25	ESCOBAL	12.01		9.56	
9.15			11.43	CONCEPCION	11.43		9.35	
9.55			11.59	HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45			12.20	OROTINA	11.10		8.55	
11.00			12.31	COYLAR	10.32		8.22	
11.15			12.43	CEIBA	10.20		8.20	
11.25			12.50	CASCAJAL	10.12		7.50	
11.45			13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30	
11.55			13.12	CAMBALACHE	9.50		7.20	
12.01			13.16	SALINAS	9.45		7.10	
12.07			13.22	MATA LIMON	9.40		7.03	
12.11			13.25	CALDERA	9.36		6.59	
12.34					9.15		6.36	
12.45	7.10		14.10	ROBLE	9.10	17.00	6.30	
12.55	7.20		14.20	CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
13.10	7.35		14.35	PUNTARENAS	8.45	13.30	6.10	

CIRUELAS y ALAJUELA

TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª Clase		1ª Clase
Diario		Diario
Hora		Hora
16.00	CIRUELAS	10.00
16.07	LAGUNILLAS	9.48
16.11	MONTECILLAS	9.45
16.20	ALAJUELA	9.35

RAMAL DE ESPARTA

TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª Clase		1ª Clase
Diario excepto domingos		Diario excepto domingos
Hora		Hora
6.15	ESPARTA	17.55
6.45	BARRANCA	17.30
6.55	LA RIOJA	17.20
7.10	ROBLE	17.00

NUESTRO TIEMPO

Si las mujeres mandasen

Si la sensatez puede estimarse todavía como virtud periodística, uno de los mejores artículos que yo he leído últimamente lo escribió la señorita Isabel Macdonald, hija del ex-primer ministro británico. Ese trabajo se titulaba «Las mujeres y la política». Y no podía darse una mayor adecuación entre el tema y la autora, pues ésta rige como mujer el hogar de su padre, y como político es miembro del Consejo del condado de Londres.

Los movimientos espirituales, como los hombres mismos, nacen con buena o mala estrella. Hay corrientes de ideas transformadoras de la sociedad a las que todo sale a pedir de boca: resbalan y fecundan suavemente, como las aguas de un río sobre un cauce perfecto. Otras no hallan más que obstáculos y quebraderos y van dando saltos y caídas, como los torrentes. Un buen ejemplo de las primeras es la corriente urbanista, la emigración de los campesinos hacia los centros urbanos, que viene fluyendo y engrosando desde fines del siglo XIII, sin que nadie ni nada sea capaz de contenerla. Y el caso moderno más curioso de las segundas, de las impulsiones ideales poco afortunadas en su presentación, que no tienen «ángel», es—¿quién había de decirlo?—precisamente la de la mujer de hoy, el feminismo. Las aberraciones, los pre-

juicios, las caricaturas, las insensateces, las resistencias absurdas que ha encontrado a su paso, son incontables. Y las tonterías que se han dicho y cometido en su nombre son abrumadoras. El feminismo ha sido como la gran bufonada del siglo. Todo lo estable y que se cree intangible se ha metido de él, como el público burgués, cómodamente arrellenado en las butacas, se ríe del actor novel que sale por primera vez a escena. Y, sin embargo—hoy ya comenzamos a verlo todos, ese actor apocado, con sus faltas de aplomo, sus exageraciones súbitas y sus mismas e innegables ridiculeces, será con el tiempo (quizá en muy poco tiempo) un actor genial.

Históricamente, es posible que nada exista tan semejante al feminismo de hoy como el cristianismo primitivo. Tan bien era éste cosa de mujeres, y también a los entendidos y expertos les hacía desternillarse de risa. Parecía un absurdo, y

sólo hallaba mofa o desprecio. Y no es que lo pareciese nada más: lo era realmente para un mundo cuya desaparición constituía el fin directo e inmediato de los cristianos. Tampoco éstos le entendían a él. Entre ambos era cuestión de vida o muerte.

La diferencia consistía en que mientras los unos se reían los otros oraban. Algo semejante ocurre hoy. El feminismo avanza prácticamente a marchas forzadas, mientras van lloviendo de la otra parte las cuchufletas y las caricaturas. En lo que va de siglo, el peso y la influencia de la mujer en la balanza social ha aumentado de una manera prodigiosa. Si esto sigue así durante tres siglos, como ocurrió con el cristianismo, al cabo el Mundo se despertará un día radicalmente transformado.

Las preguntas que la señorita Macdonald se dirigía a sí misma al comienzo de su artículo eran estas dos: «¿De-

ben dedicarse las mujeres a la política?» «¿Por qué no?» Y lo interesantísimo era el tono, el equilibrio, la cordura y el sentido esencialmente práctico de la contestación. El exceso de lucubraciones teóricas y de extravagancias sufragistas dió al feminismo durante algún tiempo cierto aire mixto de payasada y utopía, que fué muy hábilmente explotado por los enemigos de la nueva religión. Aquí se repitió también el mismo fenómeno del cristianismo primitivo, cuando sus partidarios eran acusados de teófagos, adoradores de asnos y enemigos del género humano, unas veces en virtud de obtusas o malignas interpretaciones de misterios mal conocidos, y otras a raíz de las verdaderas locuras, impúdicas al excesivo celo de algunos catecúmenos. Pero entre miss Panckhurst y miss Macdonald el feminismo ha andado tanto, en muy pocos años, como anduvo la doctrina cristiana desde Orígenes hasta San Agustín.

Para contestar a sus preguntas, la señorita Macdonald tomaba como ejemplo, de una pequeña sociedad bisexual, que es un Estado en miniatura, el hogar doméstico. Oficialmente, el gobierno de esa organización estatal embrionaria corresponde al hombre. Pero ¿qué ocurre en la práctica? Ocurren varias cosas: unas veces, que el padre, en efecto

Mil rojos detenidos en Francia

Trataban de formar un gran motín cerca de la línea de fortificaciones del exterior

Paris.—Más de mil comunistas fueron arrestados fuera de los muros Sur de París en el suburbio de Ivry donde habían anunciado que llevarían a cabo un mitin que le había sido prohibido por las autoridades.

La mayoría de los arrestos se efectuaron cuando los participantes, al llegar al suburbio, se negaron a obedecer las órdenes de la policía de seguir su camino. Hubo sólo algunos alterca-

dos sin consecuencias serias.

En el suburbio habían sido estacionados 3.500 policías montados y de pie además de grandes contingentes de bomberos quienes tenían dispuestas sus mangueras para uso inmediato, y también se encontraban presentes miembros de la guardia republicana. Numerosas «jaulas» hicieron viaje tras viaje conduciendo a los arrestados hasta las estaciones de policías.

dirige la casa; otras, que no sirve para nada, y es la mujer quien gobierna; otras, que la suegra hace de dictador; otras, que el regente es una hermana o cuñada, etcétera. En algunos casos aislados esas formas de gobierno unipersonal dan un resultado excelente o cuando menos aceptable; pero en general son siempre desequilibradas y poco satisfactorias. La forma ideal del gobierno doméstico hay que reconocerla en la cooperación entre marido y mujer, pues todo gobierno, grande o pequeño, es desequilibrado si se compone exclusivamente de hombres o de mujeres.

La señorita Macdonald declaraba—y esto es un avance esencial del feminismo—que no cree en la igualdad entre el hombre y la mujer. Es tan absurda, decía humorísticamente, como hablar de la igualdad entre autobuses y tranvías. Más, precisamente por eso mismo, porque no son iguales (ya que de serlo resultaría indiferente que sólo gobernasen uno u otra), es necesario que se ocupen del gobierno los dos, cada uno en la medida de sus aptitudes y en defensa de sus diferenciaciones.

Hombres y mujeres son seres humanos, como autobuses y tranvías son medios de transporte. Sus características, sumados ventajas e inconvenientes, difieren. Pero una gran ciudad, como un gobierno equilibrado, no pueden, no deben prescindir de ninguno de los dos. Por eso cree la señorita Macdonald que el feminismo no es un problema teórico, sino un hecho práctico, y que su

solución—ya comenzada con una rapidez y en una escala asombrosa—no depende tanto de una igualdad convencional y doctrinaria como de una oportunidad efectiva, real. A la mujer no hay que hacerla igual al hombre, que, afortunadamente para ambos, no lo es. Pero si debe darse en el terreno social las mismas oportunidades que al hombre. «No hay ninguna prueba, ni la habrá jamás—decía la señorita Macdonald—de que las mujeres sean menos capaces de hacer el mejor uso de esas oportunidades». No todas las mujeres, por ejemplo, serán buenos políticos, ni mucho menos. Pero tampoco lo son, ni mediaros, todos los hombres. Y, en cambio, es innegable que algunas—las que lo demuestran realmente—son capaces de serlo.

Tiene razón. La libre concurrencia que la Revolución francesa abrió a todos los hombres aptos, en toda la jerarquía social, hay que hacerla extensiva a todas las mujeres. Ya van entrando éstas en su plenitud jurídica, no como iguales al hombre, sino con tantos derechos como él, que es cosa distinta y mucho más exacta. Está demostrándose que si las mujeres mandasen—como viene diciéndose con temor ancestral—no ocurriría nada malo, y, en cambio, se producirían no pocas cosas buenas. Porque sólo mandarían las que de ellas sean capaces de hacerlo (ya que las otras fracasarían lo mismo que los hombres), y sus mandatos habrían de tener un valor nuevo y hasta ayer desconocido.

GAZIEL

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA
FINOS MONTECRISTO
FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO
BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE
ROMULO ARTAVIA
— 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —
TEFÉFONO 1058 — APARTADO 653

Kiosco LA PRENSA

ESTACIÓN DE CAMIONES

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que en el Kiosco LA PRENSA instalado en la antigua Plaza de la Artillería, frente a la Costa Rica Motor Co., están a la venta las siguientes publicaciones:

Estampa

Es la revista que interesa a todos porque ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos: 48 páginas con más de 125 ** grabados. 30 céntimos ejemplar **

Gutiérrez

Semanario de humorismo: 24 páginas ilustradas a cuatro colores. 30 céntimos ejemplar. Los mejores escritores y dibujantes humorísticos. Secciones extrañas: ¡contra la neurastenia! ¡contra la hipocondría! Humorismo sano. Buen gusto. Lea GUTIERREZ y será Ud. feliz.

La Novela Mundial

Los mejores autores contemporáneos colaboran en esta colección que es la que se lee más en España. Esmerada presentación. La más económica. Ilustrada por los más notables dibujantes españoles. 30 céntimos ejemplar de 64 **** páginas de selecta lectura ****

La Farsa

Si quiere usted tener la colección más completa de las obras teatrales que se estrenan en España, compre todas las semanas LA FARSA. Presentación esmerada. Ilustraciones de los más distinguidos artistas. Número corriente 30 céntimos. Extraordinarios 75 ctms.

Macaco

El periódico de los niños: 30 céntimos ejemplar. 20 páginas ilustradas con hermosos dibujos en colores propios para niños. Historietas. Cuentos. Chistes. Pasatiempos. Es el mejor obsequio que **** pueden hacer a un niño. ****

La Pantalla

Todos los aficionados al cine deben leer todas las semanas esta hermosa revista que constituye la verdadera guía de la cinematografía mundial. 16 páginas profusamente ilustradas en hueco grabados. 20 céntimos ejemplar.

Estarán a la venta

Periódicos * Estampillas * Lotería

Háganos Ud. una visita y le quedaremos agradecidos

— PRECIOS ECONÓMICOS —

En breve anunciaremos grandes obsequios

HARINAS

«Don Q», «Certificado de Oro»

«Las Américas», «León de Oro»

Hierro para techo-Tubos de cañería
Arroz de primera calidad

Vinos y Licores de Todas Clases

Papel periódico y de Carnicero

Teléfono 47 A. BRESCIANI G. -- Apartado 723

CINE MUNDIAL

El mejor magazine ilustrado que se publica en Nueva York. Si quiere Ud. estar al corriente de las novedades del cine y toda clase de deportes, compre todos los meses CINE MUNDIAL.

De venta en el Kiosco LA PRENSA, Estación de Camiones y en las Librerías y Cigarrerías.

— 80 CENTIMOS EJEMPLAR —

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

JUEVES 23 DE AGOSTO DE 1928

A las 5 y a las 6-45. Estreno de la sensacional película:

EL JINETE FANTASMA

Por Pete Morrison. — Entrada: 50 céntimos

A las 8-30 p. m. — ESTRENO de la bella película

LA CENTELLA

Interpretada por Tom Tyler y el pequeño Frank Darro

ESTRENO de la Revista PATHE JOURNAL con las últimas noticias mundiales

DOMINGO: Formidable estreno de Arte Francés:

BIGAMIA

por la gran trágica María Jacobini

Hoy! Teatro América Hoy!

Principiando a las siete en punto el bello drama:

CARMEN

Doce Partes. — Raquel Meller. — Gran Corrida de Toros.

ENTRADA: 50 CENTIMOS

TEATRO MODERNO

JUEVES 23 DE AGOSTO DE 1928

A las 7 p. m. — Gloria Swanson en

LA DAMA INDÓMITA

A las 830 p. m. — Gran Jueves de Moda. — Estreno «Paramount» de gran éxito. La divertidísima comedia titulada:

Casémonos... y lo sabrás

Un torbellino de risas por RICHARD DIX y LOIS WILSON

Sensacional «Paramount-News» con los más interesantes eventos de la lucha Tunney-Heeney. Por Primera vez en Costa Rica. Selecciones por la Orquesta Repetto

Medidas que ha adoptado la Secretaría de Salubridad Pública para combatir la peste

A doctores: Rubén Umaña y Joaquín Badilla, Limón; Eduardo González y Marcos Rodríguez, Heredia; Joaquín Berrocal y F. J. Rucavado, Alajuela; Miguel Jiménez y Jesús Guzmán, Cartago; Leopoldo Acosta y Justo P. López, Punta Arenas. Ruego atender gratuita-

mente a los enfermos de influenza, pobres que se presenten a su despacho y suministrarles por cuenta de esta Secretaría los medicamentos, preparados en una botica de ese lugar, tratando antes con ella de que los precios que cobre sean moderados. Ud. pasará la cuenta de sus servicios.

SOLÓN NÚÑEZ, Secretario de Salubridad

Receta de una Doctora

Para renovar el color del cabello La señora M. D. Gillespie, famosa especialista en el arte de hermo-sear, de Kansas City, hizo pública recientemente la receta que sigue para devolver al cabello su color natural.

Añadase a medio litro de agua 28 gramos de bay rum, una cajita de Compuesto de Barbo y 7 gramos de glicerina. Estos ingredientes pueden obtenerse en cualquier botica a muy poco costo. Aplíquese dicha preparación al cabello dos veces a la semana hasta que se obtenga el matiz deseado. El cabello recobrará su color natural y la persona habrá rejuvenecido veinte años. La preparación no mancha el cuero cabelludo, no es grasienta y no se cae con el roce del peine ni del cepillo.

San José, 22 de agosto de 1928.

Sr. Dr. Zamora. — Heredia.

Estimo preferible retirar inmediatamente de la escuela los alumnos a los primeros síntomas de la enfermedad, aprovecho la oportunidad para rogar a usted, auditivamente a los enfermos, proveerlos de drogas por cuenta de la Secretaría y pasar la cuenta en su oportunidad por sus servicios.

SOLÓN NÚÑEZ, Secretario de Salubridad

La influenza hace que muchos empleados públicos abandonen sus trabajos

En Heredia se toman medidas para evitar la propagación del mal que está atacando con fuerza

En estos últimos días se ha desarrollado el trancazo con bastante fuerza en todo el país.

Principalmente está atacando en los niños escolares. La asistencia se ha desorganizado debido a la influenza.

En la ciudad de Heredia, las autoridades sanitarias han tomado serias medidas para evitar en lo posible la propagación del trancazo. Se ha ordenado que los niños atacados de influenza no asistan a la escuela. Lo mejor sería cerrar los planteles, como se hizo en Panamá, por algunos días, mientras pasa la fuerza de la epidemia.

En la capital, muchos empleados públicos se han visto en la necesidad de abandonar sus puestos mientras

sufren de la dolencia pertinaz tumbados en sus camas. En las escuelas, la falta de asistencia es bastante notoria, debido a lo mismo.

La Secretaría de Salud Pública se ha visto obligada a dictar disposiciones pertinentes para combatir el mal que, como lo decimos, al principio se ha desarrollado en estos últimos días con mucha fuerza.

Unos achacan a los gitanos, la importación de la influenza.

Pero ésta ha sido traída de Panamá, donde atacó con fuerza desde hace muchos días. De Colón pasaban las gentes a Limón, y allí fue donde primero se desarrolló la influenza. De nuestro puerto del Atlántico fué invadiendo hacia el interior.

Primeros detalles de la lucha «Tunney-Heeney»



RICHARD DIX AND LOIS WILSON IN A SCENE FROM THE PARAMOUNT PICTURE "LET'S GET MARRIED"

Un estupendo jueves de moda habrá esta noche en el Moderno. Seguramente el amplio teatro se verá de bote en bote.

Se estrenará una preciosa comedia de la Paramount que se titula «Casémonos y lo sabrás» comedia deliciosamente divertida y en donde el simpatiquísimo Richard Dix y la encantadora Lois Wilson actúan en medio de un torbellino de carcajadas y momentos divertidos que hacen pasar dos horas de encanto sin igual.

Y como algo extraordinario la empresa se complace en ofrecer esta noche el Paramount News, la gran Revista de actualidades mundiales, con las primeras vistas del sensacional encuentro de boxeo Tunney-Heeney, efectuado el 28 del pasado julio en New York. En esta revista importantísima el público josefino podrá admirar los principales eventos del sensacional encuentro que tanto interesó al mundo.

La aplaudida Orquesta Repetto ejecutará un brillante programa musical que nuestros lectores padrán ver en otro lugar de este diario.

No hay que perder esta noche la función del Moderno para admirar los más sensacionales momentos del gran match Tunney-Heeney.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

**Maíz amarillo
Afrecho de trigo
Frijoles mexicanos
Balsa y cacao maní**

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ F.

Historia Universal del Proletario

(Veinte siglos de opresión capitalista)

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización.

Dos tomos de 800 páginas cada uno, empastados, \$ 12.00

De venta en la Librería Falcó

Se necesitan cajistas

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Llecercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

AL COMERCIO

En esta fecha y ante el Notario Lic. don Alfonso M. Guzmán, he conferido

PODER GENERAL

al señor don ABEL SANTOS MORA, para todos los asuntos relacionados con mis negocios de Agencia de Aduanas.

San José, 14 de Agosto de 1928.

Alberto Aragón

Suscríbase a LA PRENSA